

Alcalde Zúñiga aparece junto al gobernador Vargas y recibiría respaldo por un motivo de "Pezo"

POLÍTICA. Luego de que el candidato del FA Enrique Soto, subiese un video con el dermatólogo, el actual edil de Tierra Amarilla parece ser la nueva carta oficialista.

Aldo Lingua
cronica@diariotacama.cl

Con bombos y platillos, dice el dicho, y más o menos así fue el lanzamiento de campaña de los candidatos del pacto Contigo Chile Mejor (CCM) en Copiapó. Aunque sin ninguna intencionalidad. Esto porque, mientras un acto de la Seremi de Educación ponía a jóvenes alumnos de diversos liceos de la ciudad a tocar música en la Plaza de Armas; en el lado opuesto de la estatua, el gobernador Vargas trataba de ordenar a sus seguidores.

Miguel Vargas, Marcos López, Maximiliano Hurtado, Kensel Rojas, Ricardo Zamora y Daniela Quevedo fueron algunos de los candidatos que se presentaron en la oportunidad. Curiosamente, una cara entre ellos dijo todo sin palabras: el alcalde de Tierra Amarilla, Cristóbal Zúñiga.

Zúñiga llegó a "apoyar a Vargas", según dijo, pero el mensaje parecía ser claro a partir de que el candidato del Frente Amplio (FA) que ganó la primaria de Tierra Amarilla (la única que se realizó en Atacama) Enrique Soto apareció en un video junto al candidato independiente a gobernador Carlo Pezo. Y es que hace un par de días el FA publicó brevemente un comunicado quitándole el respaldo y ayer Zúñiga apareció en la actividad y sería la nueva carta no oficial del pacto de centroizquierda.

LEALTAD CONTRA INFIDELIDAD

Si la marcha que marcaba el baterista liceano que tocaba en la plaza era de un ritmo vivo, el del lanzamiento de la candidatura seguían un tiempo moderado. Fue el gobernador Vargas el que tomó la batuta y comenzó a ordenar a sus seguidores, que se encontraban dispersos.

Con un discurso sobre las lecciones aprendidas, sobre



LOS DIVERSOS CANDIDATOS DEL PACTO CCM Y EL ALCALDE ZÚÑIGA AYER EN LA PLAZA DE ARMAS COPIAPINA.

1 sola comuna de las 9 que tiene Atacama realizó primarias, estas fueron del oficialismo y tuvieron lugar en la comuna de Tierra Amarilla.

construir su candidatura en base a la experiencia de su gestión, de plantear nuevos desafíos y elevar el nivel de soluciones para Atacama acorde a los retos de la modernidad, como el cambio climático; Vargas dio el vamos a la campaña electoral.

Sin embargo, también hizo un llamado a mantener el orden dentro de las filas, para no repetir eventos como el del candidato del FA en Tierra Amarilla.

"Lo que uno espera es que en los pactos haya disciplina, que se respeten los acuerdos. Esa es una regla básica para que las organizaciones funcionen de buena manera. Uno entiende que hay posturas más individuales, pero si estamos en un colectivo, lo que tienen que hacer los militantes y simpatizantes es respetar los

5,5% de participación electoral tuvo la primaria de Tierra Amarilla de cara a las municipales, las cuales ganó Enrique Soto, pero el Frente Amplio le quitó el piso.

acuerdos y ser coherentes en el trabajo", dijo Vargas.

Si bien el gobernador no negó explícitamente el apoyo del pacto a Zúñiga en desmedro de Soto, sí lo recibió de forma muy afectuosa en el acto, cuando el alcalde le fue a entregar su apoyo.

"Si bien renuncié a mi partido (Comunista), he mantenido el programa de gobierno y las intenciones de transformación. Y hoy estamos dando nuestro apoyo al gobernador Vargas porque dentro de este período hemos recibido su apoyo. Se concretó la entrega de nuestra municipalidad", dijo Zúñiga, quien aseguró que espera la permanencia de Vargas para poder seguir realizando proyectos en conjunto.

Maximiliano Hurtado, candidato a consejero regional del PS, también aseguró que no

26 y 27 de octubre serán las elecciones de alcalde, concejales, consejeros regionales y gobernador regional. Esta última podría tener segunda vuelta.

existía un quiebre al interior del pacto, pero sí que existía molestia por el video de Soto con Pezo.

"Las decisiones de cada candidato la tiene que ver cada partido. En este caso, el FA tuvo una declaración. Uno no puede aspirar a la unidad total. Siempre habrá alguien que no esté de acuerdo con las determinaciones de los partidos, pero nosotros tenemos hoy la representación mayoritaria de las fuerzas progresistas para avanzar", dijo.

Se trató de ubicar a Enrique Soto para esta nota, pero hasta el cierre de esta edición no hubo respuesta.

QUE VEINTE AÑOS SON NADA

También se presentaron los candidatos a cargos comunales, como el alcalde Marcos Ló-

pez, que busca la reelección por su tercer período. Y ante la crítica de que en los últimos 20 años los únicos alcaldes de Copiapó han sido él y Maglio Cardini, ambos nuevamente contendores, López aseguró que podía por estar habilitado por la ley.

"Si la gente nos elige ¿qué quiere que le haga? Uno no podría pedirle a la gente que no nos elija. Si hubiese una ley que dijera que no pueden ser alcaldes tal o cual persona, eso sería ya algo de materia legislativa. Pero la ley dice claramente ahora que los alcaldes pueden estar tres períodos, luego salir y volver a postularse", aseguró.

Además, argumentó que este actual período era una prueba de sus capacidades administrativas y de gestión, puesto que "recibimos un municipio con una crisis tremenda de carácter financiero. Tuvimos que enfrentar el covid. Y de ambas salimos victoriosos y hoy tenemos un municipio sano".

Otra figura conocida fue Kensel Rojas, que va a concejal por el PC. Rojas aseguró que están buscando aumentar el trabajo colectivo y que aumentarán la presencia en las calles. Al ser consultado por si se considera el "delfín" de la concejal Rosa Ahumada, del mismo partido, se desmarcó de la idea.

"Rosa es una concejala en ejercicio, con trayectoria propia, a la vista, y yo por mi parte soy otra persona que quiere construir su propio camino y en ningún caso quiere reemplazar a alguien. Aquí son candidaturas que, si bien somos parte de la misma coalición, tenemos amistad y compañerismo, yo no me considero el delfín de la concejala Rosa Ahumada", dijo.

Ahora se viene la campaña con todas las de la ley. Y desde el pacto el llamado fue a salir a la calle, a ir puerta a puerta y a conectar con los vecinos. ☞